
 

 

COMMUNIQUE 

Suite de la réunion d’information du Mardi 18 Mai 2021 

 
Suite à la réunion du 18 mai 2021 qui s’est tenue en présentiel à la Mairie du 9eme et en digital via Teams 

l’Association Trévise Ensemble tient à préciser les éléments suivants. 

 

Concernant le fonds d’indemnisation 
Depuis 29 mois les victimes de l’explosion de gaz de la rue de Trévise n’ont reçu aucune indemnisation des 

responsables évoqués dans  le rapport d’expertise  judiciaire  (la Mairie de Paris et son service de voirie et 

GRDF). 

 

Certaines victimes sont dans des situations de détresse physique, psychologique et financière.  Il  faut agir 

maintenant ! 

 

Des discussions et des réunions ont eu lieu pour mettre en place un fonds d’indemnisation que les principaux 

responsables pourraient abonder afin que les victimes commencent à percevoir des indemnisations avant la 

fin de la procédure judiciaire. 

 

Depuis 29 mois ces discussions et  réunions n’ont mené à aucune décision ni action concrète : chacun se 

retranchant derrière ses avocats et/ou rejetant la responsabilité sur les autres parties. 

Il ne s’agit ni plus ni moins qu’un manque de volonté politique : pour la Ville de Paris l’argument juridique sur 

un engagement de la responsabilité de ceux qui abonderaient dans le fonds d’indemnisation ne nous parait 

pas fondé. Nous ne comprenons pas que les juristes spécialisés de la Ville de Paris ne soient pas à même de 

rédiger des clauses de non‐responsabilité dans l’attente du jugement. 

 

En ce sens la réunion du 18 Mai a été encore surprenante : GRDF a affirmé être prêt à abonder un tel fonds 

et attendre que  la Ville de Paris se manifeste. Tout  le monde semble attendre qu’une autorité supérieure 

donne l’impulsion : mais quelle autorité supérieure ? Nous nous étonnons que la Ville de Paris tarde depuis 

29 mois à prendre cette initiative. 

 

 Nous demandons à la Ville de Paris et à GRDF de se rapprocher sans attendre les 

échéances des prochaines réunions pour créer ce fonds d’indemnisation dans les 

meilleurs délais (avant la fin 2021) et de nous tenir informé. 

 

Concernant les travaux sur les canalisations de gaz dans le quartier Trévise 
Depuis 29 mois Il y a des travaux en cours dans le quartier Trévise. L’association a régulièrement demandé à 

GRDF des  informations précises  sur  ces  travaux et GRDF n’a  toujours pas  communiqué ni  clairement ni 

régulièrement sur le sujet. Sur la période récente, seuls des plans des canalisations abscons ont été transmis 

sans explication écrite. 

Rien n’empêche GRDF de communiquer sur ses travaux alors pourquoi ne le fait‐il pas ?  

 

 Nous demandons à GRDF un état des lieux précis des travaux effectués depuis le 12 

janvier 2019 et des travaux prévus dans les mois à venir. 

   



 

 

 

Concernant les difficultés avec les banques 

Certains  de  nos  adhérents  ont  toujours  des  difficultés  avec  les  banques  (par  exemple  sur  des 

renégociations de crédit qui ont été refusées suite au sinistre). 

D’une manière générale nous avons remarqué une grande opacité ou des délais de réponses peu 

satisfaisant. 

 

A la différence de la Fédération Française des Assurances nous n’avons pas vu de directives venant 

de la Fédération Bancaire Française envers les banques concernant les victimes de la rue de Trévise 

pour appeler à plus de mansuétude dans les traitements voire d’accorder des facilités ou conditions 

hors contrats. 

 

 Nous (re)demandons à la Fédération Bancaire Française d’envoyer un message clair aux 

banques (un courrier écrit dont nous souhaitons une copie) et de traiter les dossiers en 

cours dans les meilleurs délais. 

 

L’Association  tient à nouveau à  remercier  la Mairie du Neuvième pour  son  soutien  indéfectible 

depuis le 12 janvier 2019. 

 

Nous attendons sur les points évoqués ci‐dessus des retours écrits.  
 

 

TREVISE ENSEMBLE ! 


